

Chapelon qui , comme on le sait , était sociétaire de l'église de Saint-Etienne , mais qui n'était point aveuglé par son intérêt personnel , et qui reconnaissait l'utilité de la nouvelle paroisse , ne voulut jamais consentir à faire cause commune avec ses collègues et se tint constamment à l'écart.

Il serait trop long de donner ici le détail de l'*Entrée solennelle du marquis de St-Priest dans sa fidèle ville de Saint-Etienne* (1). Ce fut sans doute un grand épisode dans la vie du poète, puisqu'il fut un des héros principaux de la fête , qu'il en organisa la musique et qu'il célébra l'entrée de son seigneur en vers innombrables. Ceux qui voudront savoir ce qui se passa de remarquable et de curieux dans ces diverses cérémonies , n'auront qu'à consulter le *Poemou* qui les décrit et les énumère sans en omettre les moindres circonstances.

Pour terminer la vie de Messire Jean, de cet intéressant personnage qui fut un si singulier mélange de malice et de bonhomie , il nous reste à citer un mot de lui assez piquant , et à conter le stratagème dont il usa pour sauver sa monture d'un affreux guet-apens qu'avaient médité contre elle les habitants de Saint-Chamond.

L'abbé Chauve nous apprend qu'en ce temps là vivait , à Saint-Etienne, un certain *Caron*, Prévôt de la maréchaussée, homme dur , farouche , emporté s'il en fut , qui , au moindre prétexte , faisait arrêter et jeter les gens en prison. Plus d'une fois, les victimes de la brutalité de M. le Prévôt recoururent à l'assistance de l'abbé, et ce ne fut pas toujours en vain. L'abbé trouvait quelque bon mot , M. le Prévôt se déridait et ordonnait sur le champ de lever l'écrou. Mais ils finirent par se brouiller , et Caron devint de plus en plus farouche et intraitable.

Ce fut , sur ces entrefaites , que Chapelon vint à composer

(1) François de Chalus, marquis de Saint-Priest, seul héritier de son frère aîné, mort sans postérité, épousa , sur la fin de l'année 1687, Mademoiselle Catherine-Françoise Desfriches de Brasseur-Persigny. Ce fut l'année suivante, le 8 février 1688, qu'il vint avec elle visiter la ville de Saint-Etienne, dont il était devenu seigneur par la mort de son frère.